## Advertencia de la Contraloría a Mintransporte

La Contraloría General les hizo una advertencia al Ministerio de Transporte y al Ministerio de Hacienda por un préstamo del BID. Básicamente lo que dice el ente de control es que existe un grave riesgo para las finanzas públicas en la ejecución del contrato de crédito público, suscrito el 24 de diciembre de 2013, con el Banco

Interamericano de Desarrollo "para cooperar en la ejecución de un Programa de Apoyo a la Implementación de la Política Nacional de Seguridad Vial".

La Contraloría recomendó a los dos ministerios examinar la conveniencia financiera de renunciar a parte del préstamo, pagarlo anticipadamente o solicitar la modificación del cronograma de amortización, en consideración al valor de la comisión de crédito, intereses y demás emolumentos que se causen, en las condiciones que sean más benignas para el Tesoro Nacional a fin de garantizar una gestión fiscal eficiente, económica, oportuna y eficaz, detalló.

## Negocios

Un evento pionero en América Latina

## 'El escaparate de la transformación'

■ Colombia Startup 2014 convoca a emprendedores que buscan inversionistas nacionales y extranjeros. Los negocios escalables son los más atractivos para el público internacional.



Pablo Santos, de FCP; Carlos Castañeda, de Wayra; Mónica de Greiff, de la CCB; Fabián Hernández, de Telefónica, y Juan Güemes, de IE Business School. / Cortesia



MARCELA DÍAZ SANDOVAL

mdiaz@elespectador.com

Después de reunir en la primera versión a 1.254 asistentes, 110 inversionistas nacionales y extranjeros, 770 emprendedores y 374 representantes de empresas, Colombia Startup & Investor Summit lanza su segunda convocatoria para que emprendedores con proyectos tecnológicos puedan tener contacto con fondos de capital de riesgo de todo el mundo.

El foro, pionero en América Latina, es realizado por Wayra, la aceleradora de startups del grupo Telefónica, IE Business School, escuela internacional dedicada a la formación de la élite empresarial, y FCP (First Communication Platforms), compañía especializada en fomentar lazos en el ámbito de las relaciones comerciales.

La cumbre se realizará en Bogotá los días 2 y 3 de octubre y tendrá abierta la convocatoria entre el 25 de marzo y el 30 de mayo para que los jóvenes empresarios de todas las regiones del país participen de manera gratuita.

De acuerdo con Carlos Castañeda, director de Wayra Colombia, "el objetivo de este encuentro es continuar con el posicionamiento nacional como destino de inversión y potenciar las *startups* colombianas fuera del país. Que los mejores proyectos se presenten a inversores y cuenten con su confianza financiera para crecer y expandirse".

Una iniciativa que el español Juan José Güemes, presidente del Centro Internacional de Gestión Emprendedora de IE Business School, describe como "el ejemplo de la explosión emprendedora que está viviendo Bogotá", a lo cual agrega que "para nosotros es un honor hacer parte del equipo. Desde hace tres años hemos visto una evolución muy importante en Colombia con relación a este tema, por eso consideramos que el foro es el escaparate de la transformación que está atravesando el país".

atravesando el país".

Dentro de las novedades de este año se incluyen la vinculación de socios estratégicos como la Cámara de Comercio de Bogotá y la colaboración de entidades como iNNpulsa Colombia, Connect Bogotá, Endeavor, Proexport y Confecámaras, además de empresas implicadas en el desarrollo del emprendimiento.

Otra variación de esta edición es que los inversionistas darán un reporte y tendrán un seguimiento de las startups que van a respaldar, información que no se conoció en la versión 2013. Pablo San-

tos, de FCP, dijo que "este año habrá más internacionalización. Estamos en diálogo con las embajadas de Estados Unidos y de Israel, y aunque no se han cerrado acuerdos vemos una apuesta muy importante para contar con su

Así las cosas, en el mes de octubre Bogotá será la capital mundial del emprendimiento y quienes quieran hacer parte de este escenario sólo deben tener al menos un fundador colombiano o que su sociedad esté constituida en el país, tener un carácter innovador y en lo posible utilizar nuevas tecnologías, además de contar con al menos un representante con nivel avanzado de inglés para hacer la presentación ante los jueces.

Las categorías de este año son emprendimientos en edad temprana y en etapa comercial. Se seleccionarán 30 startups que se darán a conocer entre el 15 de agosto y el 1º de septiembre.

JUANA



## Obras civiles con buenos resultados

El viernes en la tarde el DANE publicó el Indicador de Obras Civiles para el último trimestre del año pasado y los resultados son buenos. Los desembolsos reales para obras civiles crecieron 14% frente al cuarto trimestre de 2012 y 10,2% en todo el año 2013. La mayor parte de ese crecimiento se explica por el comportamiento del grupo de carreteras, que creció 25,6% en el cuarto trimestre y 10,8% en 2013, y aportó 7,1 y 4,3 puntos porcentuales a la variación, respectivamente. En el cuarto trimestre, los grupos de agua, puertos y represas y otras obras de ingeniería, donde se incluyen estadios y otras actividades deportivas, también aportaron positivamente al crecimiento. Mientras que construcciones para la minería, tuberías, vías férreas y pistas de aterrizaje aportan negativamente.

Este trimestre, nuevamente el DANE hizo ajustes con el fin de mejorar el indicador aumentando la cobertura del mismo para incluir nuevas entidades privadas y públicas y fortalecer de esta forma la muestra. Por supuesto, la ampliación de la cobertura es bienvenida, pero este proceso genera incertidumbre en las cifras por el cambio en las series históricas y por la dificultad de proyectar una serie que cambia cada tres meses. En ese sentido, considero que es necesario agilizar el camino para cambiar la metodología de cálculo de este indicador en la dirección que proponen hacerlo el DANE y el Ministerio de Hacienda. Colombia necesita ahora más que nunca un indicador basado en un censo donde se registren los avances de obras ponderados por grupo y etapa de la obra como aporte al valor agregado. La experiencia del Censo de Edificaciones es muy importante en esto. De esta forma lograremos dimensionar el proceso de las diferentes generaciones de concesiones y obras civiles privadas y públicas tradicionales y su aporte el Producto Interno Bruto.

La construcción de obras de ingeniería civil es una actividad económica clave para el crecimiento, tanto por su aporte directo como indirecto, y por tanto medirla bien y poderla analizar con oportunidad aporta a la discusión de política pública y a la toma de decisiones del sector privado positivamente.

\*Economista jefe BBVA Colombia.